
令和元年度第１回名張市障害者施策推進協議会 議事録（概要） 

日時:令和元年 7月 11 日（木）14:30～16:00 

場所：名張市役所 2階 庁議室       

【１．委員委嘱】 

【２．市長あいさつ】 

・日ごろから、地域福祉の発展のために、地域においてそれぞれの立場でご尽力を頂いていることに、

お礼申し上げる。名張市は平成 15年から、共生の地域を作っていくことを最大の目標にしているが、

10 年経過した頃から、多くの成果が出てきた。これからも一層のご支援とご協力を賜りたい。 

【３．委員自己紹介】 

【４．会長・副会長の選出】 

・事務局より提案。委員の承認により、会長、副会長を選出 

【５．議事】 

(１)第五次名張市障害者福祉計画策定にかかるアンケート調査報告書(案)について 

（事務局）事務局よりアンケート結果を、前回の数値と比較しながら説明 

（会長） 

・前回の結果も記載いただいた方が分かりやすかった。障害の種類や年齢等のクロス集計が必要。そ

うすることで、意見を反映しやすくなる。家族が回答している場合、家族の思いが回答に出てしま

うことがあるので、考慮しないといけない。 

（委員） 

・農業も是非記載してほしい。 

（副会長） 

・知的障害や精神障害の方に比べると、身体障害者の方が一番多く、高齢の方が多い。本当のニーズ

が分からない。障害種別と年齢別に分けてクロス集計されないと、障害のある方の本当のニーズが

見えてこない。 

（会長） 

・クロス集計があって初めて結果の活用が出来るので、単純集計だけではなく、クロス集計をお願い

したい。 



 (２)第五次名張市障害者福祉計画の骨子(案)について 

（事務局）事務局より説明 

（会長） 

・時間の流れを考えると、「育成・教育の充実」の後に「雇用・就労の充実」という順番の方が良いの

ではないか。 

（事務局） 

・参考として、国の計画の順序は次のとおりである。 

 ①安全安心な生活環境の整備 

 ②情報アクセシビリティの向上及び意思疎通支援の充実 

 ③防災防犯の推進 

 ④差別の解消権利擁護の推進及び虐待の防止 

 ⑤自立した生活の支援意思決定支援の推進 

 ⑥保健医療の推進 

 ⑦行政等における配慮の充実 

 ⑧雇用就労・経済的自立の支援 

 ⑨教育の振興 

 ⑩文化芸術スポーツの振興 

 ⑪国際社会での協力連携の推進 

（会長） 

・国は、重要課題から記述が始まるので、参考にするのは良いが、根拠にするのは違うと考える。例

えば、ひきこもりの問題等の深刻な問題も視野に入れながら計画を策定していく必要がある。具体

的に言及するかは別にして、関連事項を計画に盛り込むことが必要である。 

（委員） 

・「生活環境の整備」の項目に、障害者の方の住まい等の住宅供給の問題は入らないのか？ 

（事務局） 

・前計画でも、住宅環境の整備を具体的に書いており、人にやさしい街づくりや都市施設整備、移動

交通手段の整備、防災防犯の観点が上がっている。アンケート結果を踏まえながら、空き家対策等

も関連させて記載していく必要があると考える。 

（委員） 

・収入が 15 万程度の方が一番多い。県は賃貸住宅を低額で供給できるような施策をあげているが、 

関連性は持たせるのか？ 



（事務局） 

・社会福祉協議会等の意見もいただきながら、県の計画と重複しないよう、市の役割を考えながら計

画に掲げる必要はあると考える。 

（会長） 

・成年後見制度について促進する法律もあるが、危うい部分もある。無料ではなく後見報酬が生じ、

一度後見人を指定すると簡単に変えることが出来ない。悪徳な方が後見人になると、犯罪でも起こ

らない限り変えることが出来ない。言葉として広めていくだけで良いのか？難しさや内包している

課題も注意喚起していく必要があると思う。計画の中で注意を促すことも検討する必要がある。 

（会長） 

・自助公助の観点を真剣に議論する時期にきている。公助をどんどんやってしまうと、自助が弱くな

り、更に公助を肥大化させるという悪循環が生じる。痛みを分かち合うような政策も打っていく必

要があると考える。主体性という言葉に矛盾しないような計画を策定していく必要がある。 

（事務局） 

・皆様ありがとうございました。単純集計をご報告したが、ご指摘のとおり障害種別や年齢からのク

ロス集計をして、本来のニーズを確認した後の計画づくりになると考えるので、皆様にクロス集計

の結果を示させていただく。名張市は同じ年度からのスタートになる地域福祉計画を策定してい

る。社会的にクローズアップされている引きこもりの方の対策について、引きこもりの方イコール

障害者とならないように、それぞれの方の必要な支援や相談体制をどうしていくかも地域福祉計画

に触れていきたい。皆様にも、まとまった段階で計画をお示しして、ご意見をいただきたい。 


